

En Santa Marta, se lanzará del libro del Plan de Manejo Arqueológico del galeón San José

Santa Marta, 24 de octubre de 2025. La capital del Magdalena celebra la 7a. edición de la Feria Internacional del Libro, las Artes y la Cultura de Santa Marta - FILSMAR. Como parte del evento, el 30 de octubre se lanzará el libro del Plan de Manejo Arqueológico (PMA) del contexto arqueológico galeón San José en el auditorio Julio Otero de la Universidad del Magdalena, de 9:00 a.m. a 12:00 m.

Con la publicación del libro del PMA, la ciudadanía cuenta con la posibilidad de tener a la mano el documento rector de la investigación al galeón San José, que se consolida como el insumo inicial del modelo de gestión, los programas estratégicos, el modelo de manejo y sostenibilidad, la caracterización arqueológica del naufragio, la justificación para la declaratoria del Área Arqueológica Protegida y la metodología de elaboración del Plan de Manejo Arqueológico, entre otros temas.

Específicamente, el **Plan de Manejo Arqueológico del Área Protegida del contexto galeón San José** entiende que la gestión de este contexto debe darse de manera progresiva, sincrónica, por fases y de acuerdo con actividades planificadas, según un modelo de investigación científica, pero con una perspectiva participativa transversal. En tal sentido, el modelo de gestión privilegiará la articulación interinstitucional y comunitaria con vocación científica, con una proyección hacia procesos e infraestructuras para la construcción ciudadana del patrimonio cultural sumergido, garantizando su comprensión y el reconocimiento de su valor.

Alhena Caicedo Fernández, directora del **Instituto Colombiano de Antropología e Historia - ICANH**, afirma que el PMA "es el resultado de un esfuerzo conjunto de los miembros del Comité Interinstitucional de Patrimonio Cultural Sumergido - Ministerio de las Culturas, las Artes y los Saberes; la Armada Nacional, la Dirección General Marítima (DIMAR) y el ICANH -, quienes han trabajado durante años para fortalecer la cultura marítima nacional y proteger el patrimonio cultural sumergido en Colombia".

Además, la directora del ICANH afirma que la publicación del PMA es un paso fundamental para garantizar la preservación a largo plazo del galeón San José y de su contexto arqueológico".

En el lanzamiento del PMA del contexto arqueológico galeón San José se hará un conversatorio con parte del equipo del proyecto de investigación 'Hacia el corazón del galeón San José', el cual explicará cuáles han sido los avances en la implementación del PMA desde su entrada en vigencia, en el primer semestre de 2024, hasta el momento.



La entrada al evento es libre. La publicación del **Plan de manejo del área** arqueológica protegida del contexto Galeón San José: patrimonio cultural sumergido de Colombia puede adquirirse en la librería del **Instituto Colombiano de Antropología e Historia - ICANH**, ubicada en la calle 12 # 2-41 en Bogotá.

Más información para medios de comunicación

Felipe Lozano Ortega Asesor de Comunicaciones Dirección General Instituto Colombiano de Antropología e Historia – ICANH

WhatsApp: 3012221907

Correo electrónico: <u>flozano@icanh.gov.co</u>